
 
Sitzung PuMa vom 11. Oktober 2016 im Dorfhaus der Gemeinde Hagen 
 
Dauer: 21:45 Uhr 
 
Teilnehmer: GV. Sven Gosau, Dirk Neumann, Jörn Zier au, stellv. Bürgermeisterin Gabi Ostermann 
     Bürgerliche Mitglieder: Michael Rissmann, Joac him Scheele 
 

TOP Bemerkungen Entscheidung / Hinweis 
 

Top 1 
 
 
 

Top 2 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Sven Gosau begrüßt die Teilnehmer sowie die 
Gäste: Kai Hauschildt und Stefan Weimar 
 
 
Sven Gosau berichtet:  
Die Denkmalanlage und der Bereich vor der 
Bekanntmachungstafel sowie die Gartenanlage am 
Dorfhaus sind in einem sehr  gepflegten Zustand,  
man ist mit der Firma Voss sehr zufrieden. 
Die Papierkörbe an den Bänken werden von Joachim 
Scheele kontrolliert und geleert Sven Gosau 
bedankt sich bei Joachim Scheele.  
Die Mäharbeiten der Gemeindewege sind 
abgeschlossen, die Pflege der Gräben am unteren 
Waldweg sind erledigt, die Überfahrt zu Günter 
Vogt wurde mit einem 300er Rohr versehen. 
Die Sandwege wurden wieder mit Kies 
ausgebessert. 
Die Klärteichanlagen Ost/West wurden gemäht und 
gemulcht. Am Klärteich West wurden 4 Grund-
wasserpegel installiert, diese Anlage soll im 
nächstem Jahr entschlammt werden. 
Überprüfung der Baumpflege in der Dorfstraße 
Die schief gewachsene Linde in der Einfahrt beim 
Schuster wird weiterhin auf den 
Gesundheitszustand  beobachtet. 
Der Grundstücksgrenzverlauf an der Eiche bei 
Heiner Polenz wird von Sven Gosau geprüft. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Sven Gosau 
 
 
 
 
 



TOP Bemerkungen Entscheidung / Hinweis 
 

Top 2 
Ausschneiden der Bäume am Kindergarten wird in 
Kürze erledigt, hier soll auch gleich der Baum 
geprüft werden, der am Sportlerheim in die 
Sirene wächst.  
Die Dachrinnen Reinigung am Dorfhaus wird von 
Michael Rissmann erledigt      

 
Sven Gosau 
 
 
Michael Rissmann 
 

 
Top 3.1 

 
Neuanschaffung einer Schaukel, Gabi Ostermann 
legt dem Ausschuss ein Angebot vor, zwei 
Versionen standen zur Diskussion, die 
Modulschaukel 2/  
Nr. 1186 Anschaffungspreis 3.272,50€ soll es 
werden.  

 
 
Beschluss: einstimmig 5 dafür 
 
Vorschlag für die 
Gemeindevertretung  
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Fallschutz im Bereich der Schaukel und Wippe: 
Diskutiert wurden die alternativen (feiner Kies, 
Rindenmulch und Fallschutzmatte aus Kautschuk, 
Man hat sich für die Fallschutzmatten 
entschieden, es werden ca. 30 m² benötigt (20 m² 
an der Schaukel und 10 m² an der Wippe der 
Quadratmeterpreis liegt bei ca. 60,00€ 
 
Neuanschaffung einer Bank am Ehrenmal 
 
Es wurden drei Versionen diskutiert 
1. Der Typ Kunststoffpanele mit Rückenlehne 
299,00€ 
2. Typ Drahtgeflecht mit Rückenlehne 464,00€ 
3. Typ Handgefertigte Holzbank, der Preis soll 
durch Michael Rissmann eingeholt werden.   
 
 
Stromanschluss im Bereich Denkmal für evlt. 
Beleuchtung.  
Sven Gosau macht den Vorschlag eine  Strom- 
Leitung von der Laterne vor Ort zum Denkmal zu 
verlegen. Kosten ca. 500,00€ 
 

 
 
 
 
 
Beschluss: einstimmig 5 dafür der 
Vorschlag wird der 
Gemeindevertretung vorgelegt 
 
 
 
Beschluss: Es soll eine neue Bank 
angeschafft werden, ob es die 
handgefertigte Holzbank wird, 
hängt von dem Preis sowie vom 
Liefertermin ab. 
Ansprechpartner: 
Michael Rissmann 
 
 
 
 
Sven Gosau mit dem Bürgermeister 
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Verschiedenes  
Dirk Neumann fragt nach den Stand der 
Ausschreibung Baumaßnahme Ahweg, laut Sven Gosau 
liegt z.Zt. kein Angebot vor. 
 
Winterdienst: Es gibt nur einen eingeschränkten 
Winterdienst, der Vorplatz Dorfhaus und Kita 
Zuwege wird vom WZV wie im Vorjahr erledigt. 
 
Jörn Zierau stellt die Frage Ölverschlammung in 
der Gemeinde Hagen, laut Medien, Presse und TV 
wurde die Gemeinde Hagen erwähnt, dass es einen 
Bereich geben soll, der mit Ölschlamm belastet 
ist. In welchem Bereich kam es zu dieser 
Belastung, wer ist für die Entsorgung 
verantwortlich und wer ist der Kostenträger. 
 
Kai Hauschildt hat darauf hingewiesen, dass die 
Fugen im M auerbereich am Ehrenmal saniert werden 
müssen. 
 
Sven Gosau Berichte über den positiven Verlauf 
der Kanalsanierung in der Dorfstraße, der erste 
Bauabschnitt soll bis zum 23.12.2016 
fertiggestellt sein. Die Querverlegung zu den  
Anschlüssen sind für April/Mai geplant, ein 
Angebot für eine Auftragsvergabe liegt noch 
nicht vor. 
 
Gabi Ostermann gibt bekannt dass die Sitzung vom 
Finanzausschuss am 31.10.2016 um 15:00 Uhr im 
Amtsgebäude BB-Land stattfindet.  
 
Sven Gosau bedankte sich für die konstruktive 
Sitzung und hat die Versammlung um 21:45 Uhr 



TOP Bemerkungen Entscheidung / Hinweis 
beendet.  

 


